

# Vibraciones

Semanario del movimiento libertario del Alto Ampurdán

AÑO 1

Figueras, 1 de octubre de 1937

N.º 14

## La Federación Local de Sindicatos Unicos de Figueras, al pueblo

### FIGUERENSES:

La guerra desencadenada por las hordas fascistas de Franco y hoy secundada por los fascismos internacionales tiene un carácter de criminalidad tal, que solamente viviendo su realidad se puede concebir. Acaso haya sido ésta la causa de que el pueblo de Figueras no se haya prestado antes a prevenirse de su vesania. Pero esta actitud tiene, necesariamente que terminarse. No podemos nosotros estar con los brazos cruzados mientras nuestros hermanos y nuestros hijos dan su sangre en holocausto a una vida más altanera y más digna que la vivida hasta el 19 de julio. De no tener esta obsesión, ¿para qué luchar? Pero nosotros sabemos que el pueblo de Figueras no será sorprendido ni permitirá que el fascismo deje huellas criminales haciendo víctimas inocentes en la ciudad. Para ello, es imprescindible y de inaplazable necesidad construir refugios. Esta será la mejor garantía para la población y la mayor burla para los criminales en su insistente afán de hacer víctimas aunque sean inocentes. ¿Y esto cómo se consigue? CONSTRUYENDO REFUGIOS. Muchos refugios. Que nuestros milicianos al bajar a descansar a la retaguardia, vean en nosotros un pueblo digno de sus sacrificios. Que no vean que nos ocupamos solamente en ganar posiciones en los cafés, en los cines y en los antros de corrupción. Todos esos lugares se pueden frecuentar, pero sin aceptar esta posición cómoda de sentarnos a charlar unas veces de cosas baladíes y las más para deshacer la unión que nuestros combatientes tienen establecida en los parapetos, olvidando que aunque hayamos cumplido con nuestro deber para con nosotros mismos y para con nuestro hogar, no hemos cumplido con el deber de antifascistas procurando la seguridad colectiva de los que viven en la retaguardia. HAY QUE TERMINAR CON LOS JUEGOS Y CON LAS DISTRACCIONES EN LA RETAGUARDIA que significan una burla para nuestros hermanos que luchan. El juego denota despreocupación y en estos momentos el que viva sin la preocupación constante de la guerra o es un fascista emboscado o un antifascista enmascarado. Y sobre todo hay que desterrar de nosotros esa ingenuidad de que Figueras no será bombardeado. Por que Figueras no es un pueblo privilegiado en la España leal. Sobre Figueras se cierne la amenaza como sobre cualquier de los pueblos dominados por nosotros. Todos sabemos también, por razones que no son del caso enumerar, que Figueras puede ser

amenazado con más razón que otros lugares que aun sin objetivo militar alguno han sido bombardeados. Recordemos si no los bombardeos de Llaná. Sin embargo ningún objetivo militar podrían perseguir los fascistas por que en realidad no los había. Repasemos también los partes de guerra del Ministerio de Defensa Nacional y veremos la lista de víctimas ocasionadas por bombardeos, en pueblos a cientos kilómetros de la retaguardia y sin otro objetivos que los de sembrar el terror y el pánico entre el elemento civil y hacer que lleguen las lástimas, el desaliento y la decepción a las trincheras y así mermar la capacidad combativa de nuestros heroicos luchadores. Y si esto no fuera bastante para convencerlos de que nuestra inactividad y nuestra apatía para con los problemas que crea la Guerra es suicida, acordémonos del NORTE; de Guernica y de Durango totalmente destruidas; de Bilbao, de Santander todas ellas a más de ciento cincuenta kilómetros de las trincheras y con más razones de ser respetadas por los fascistas que ningún pueblo de Cataluña. Esto quiere decir, camaradas, que el fascismo, exento en absoluto de espíritu de humanidad, no repara en nada; ni en sentimiento ni en afinidades tradicionales anteriores al movimiento, para lograr sus fines. Y en las poblaciones y pueblos del Norte, ni uno solo, por insignificante que fuera, carecía de los suficientes refugios para albergarse su población. El heroísmo y abnegación de los pueblos nortenos era todo parejo: no había distinciones entre vanguardia y retaguardia. Todos estaban unidos y todos en absoluto eran dignos de nuestra causa. De él habrán tomado buena lección los fascistas.

Y de ellos, también debemos tomarla nosotros. Por su honor, tomando, como ejemplo su espíritu abnegado y su colaboración desinteresada, y por nuestra seguridad, por que en ello nos va la propia vida a TODOS. ¿Sabéis cuantos y qué graves problemas ocasionan los bombardeos en la retaguardia? El primero, que las víctimas que ocasionan tienen que ser atendidas en Hospitales dedicados a la cura de los milicianos; ahora pensad que esto ocurra en momentos de grandes ofensivas (que es su táctica) en que a veces no bastan para alojar todas las víctimas. Tendrán que morir desatendidos por carecer de medios de socorro. Otro, y no menos importante que el primero, es la desmoralización que cunde en las trincheras, al saber que por culpa nuestra, sus deudos más que-

### ESPAÑOLES ANTIFASCISTAS:

Miles de hermanos vuestros sufren más allá de las fronteras el frío y la indiferencia internacional. ¡Hay que repararlos! ¡Hay que compartir con ellos nuestra abundancia o nuestra penuria! ¡Ayudamiento para los evacuados del Norte! Los que puedan ofrecer una cama, una habitación en su casa, escriban a "Solidaridad Internacional Antifascista". Los de Andalucía, Centro y Levante, diríjense a nuestras oficinas de Valencia, calle de la Paz, 29, segundo; los de Aragón y Cataluña, a Barcelona, a nombre de María Anguera, (Vía Durruti, 32 y 34, casa de la C. N. T.)

ridos, han sucumbido bajo la metralla de la aviación fascista. Desde este momento, el miliciano que luchaba con desprecio de su propia vida por la libertad de los suyos, habrá perdido el estímulo, y de luchador abnegado pasará a ser un indiferente sin peso en el platillo antifascista de la Báscula de la contienda. Y esto hay que evitar que llegue a producirse. Hay que evitarlo pronto y por los medios que sea. No se puede consentir que Figueras continúe siendo un pueblo indiferente en la contienda que se está dirimiendo. Igual que el día de triunfo hemos de querer todos participar de su gloria, así tenemos que contribuir con nuestro esfuerzo y aun con nuestro sacrificio si fuera preciso, a hacernos acreedores de ella. Figueras tiene que dar sensación a los de que vivimos en un país de guerra; en un pueblo que amenaza ser invadido y que para impedirlo le está costando ríos de sangre. Esa será la mejor propaganda que podemos llevar afuera de las fronteras para exigir una ayuda más eficaz de nuestros compañeros los trabajadores. De otro modo, ¿cómo exigir ayuda a quien directamente nada tiene que ver con nuestra guerra, si ven en nosotros falta de entusiasmo e indiferencia? Figueras no puede ser la ciudad alegre y confiada que duerma ante su propia amenaza. Váyase rápidamente a la formación de una Comisión compuesta por todas las organizaciones y partidos políticos que se encargue de controlar a todos los ciudadanos útiles que trabajan y que vagan en la retaguardia. Confeccionense unas tarjetas que serán entregadas a cada uno para garantía, cuando se busque a los eternos holgazanes que eludan este deber, que está contro-

lado por la Comisión antes mencionada. Y eso sí, OBLIGUESE A TRABAJAR A TODOS, ABSOLUTAMENTE A TODOS.

Que cuando ven el peligro, todos corren a refugiarse sin preguntarse, antes de entrar, si él contribuyó a construirlo. Y sobre el que quiera escabullirse de esta obligación, que caiga, sin ningún género de contemplaciones la justicia inexorable del Pueblo. Que esta Comisión establezca turnos con arreglo a las horas de descanso de los obreros en sus respectivos trabajos y que estipule, conforme a la cantidad de personal, distribuido convenientemente, las horas a trabajar por ciudadano al mes, que bien pueden ser 60. Establezcanse acuerdos con los Comandantes del Castillo y carabineros para que las fuerzas aquí concentradas a sus órdenes, en las horas de descanso puedan ponerse a disposición de esta Comisión y seguro que con gusto lo aceptarán, entre otras razones por que también para ellos han de servir. Y con ello, compañeros milicianos y compañeros carabineros, haremos, con semblante ejemplo, que desaparezca esta frialdad en la retaguardia y a la vez daremos la sensación de que no luchamos por una España de señoritos y holgazanes. Y que el Municipio, que es a cargo de quien correrá esta actividad, busque inmediatamente los técnicos precisos para construir los planos y dirigir las obras, y de a la Comisión toda clase de facilidades, tanto morales como materiales, para cumplir con la misión que se le encomienda, y que ésta a su vez haga la propaganda precisa consistente en colectas, funciones Pro-Refugios etc. etc. Pero insistimos en que todo esto es de necesidad apremiante, máxime si se tiene en cuenta la proximidad del invierno que no permitirá la marcha de las obras con la debida regularidad.

Ahora sólo pedimos una cosa: Que esta idea no caiga en saco roto. Es un toque de atención que damos al pueblo y a su representante el Consejo Municipal. Si un día tuviéramos que lamentarnos, que conste que la Confederación Nacional del Trabajo, con visión clara del momento que vivimos y recogiendo la enseñanza de 14 meses de lucha, lo advierte a tiempo y a la vez que lanza la iniciativa se ofrece desinteresadamente para colaborar con empuño hasta conseguir dar cima a tan magna obra.  
Figueras, septiembre de 1937.  
Por la Federación Local de Sindicatos Unicos,  
EL COMITE

### OBRERO



### ANTIFASCISTA

Monta guardia en tu barriada o distrito, vigila en el taller o la oficina, hurga en el café y en el teatro, no lo pierdas de vista en su misma casa. Y donde le veas cógelo y aplástalo. Tú debes ser un guardia voluntario. Tú debes cooperar con la investigación y vigilancia antifascista. No tengas lástima en entregarlo a la justicia del pueblo si no quieres mañana llorar sobre el cadáver de tu hijo.  
Es lo mismo que si en la noche te vinieran a apuñalar por la espalda: ¡Destrózale! ¡Destrózale! es un perro vil e infecto. ¡Destroza al emboscado!